



Consommation d'alcool, vieillissement et itinérance : intervenir en dépendance au sein de dispositifs de stabilité résidentielle du réseau communautaire œuvrant auprès des populations précaires (InstaPA)

DÉFINITION DU PROJET

Les impacts croisés du vieillissement, de la consommation d'alcool et de l'instabilité résidentielle fragilisent davantage les personnes sur les plans social et de la santé, et font émerger des besoins complexes. Ce projet vise à soutenir l'amélioration de l'offre de services en dépendance pour les personnes présentant des enjeux liés à l'usage d'alcool, au vieillissement et à l'instabilité résidentielle fréquentant des dispositifs de stabilité résidentielle pour la population en situation de précarité sociale du réseau communautaire. Cette démarche de recherche descriptive et interprétative documente leurs parcours au sein des services de santé et sociaux ainsi que leurs besoins spécifiques d'accompagnement et de soutien.

PUBLIC CIBLE

- Personnes concernées par leur consommation d'alcool, leur vécu du vieillissement et de l'instabilité résidentielle
- Décideur·euse·s, gestionnaires et intervenant·e·s du réseau communautaire et public

RÉALISATIONS

- Table ronde au Sommet sur les dépendances (octobre 2022)
- Présentation lors des webinaires du Réseau de recherche en santé des populations du Québec (décembre 2022)
- Diffusion prochaine des données dans une conférence internationale sur l'itinérance (mars 2023)

ÉQUIPE ET COLLABORATIONS

- Chercheur principal : Vincent Wagner, IUD, UdeS
- Équipe de recherche : David Guertin et Luc Ewen, IUD
- Collaborateur·trice·s principaux·ales : Valérie Aubut, UQTR; Nadine Blanchette-Martin et Francine Ferland, CIUSSS de la Capitale-Nationale et CISSS de Chaudière-Appalaches; Martin Camiré et Frédéric Maari, Direction des programmes santé mentale et dépendance; Alexandre Côté, Mission Bon Accueil; Jorge Flores-Aranda, IUD; Christophe Huynh, IUD; Nadia L'Espérance, IUD; CIUSSS de la Mauricie-et-du-Centre-du-Québec; Georges Ohana, Mission Old Brewery; Pascale Grondin, Maison du Père; Maxime Plante-Péloquin, Accueil Bonneau

RETOMBÉES

- La coconstruction de propositions cliniques guidant la bonification de l'accompagnement, notamment en dépendance, à l'intention des intervenant·e·s et des gestionnaires
- Des documents de vulgarisation et des activités de communication/restitution à destination des partenaires, des milieux de pratique, des établissements d'enseignement et du grand public
- Le renforcement des liens entre les établissements d'enseignement, le réseau de la santé et des services sociaux et le réseau communautaire

ÉTAT D'AVANCEMENT

Collecte de données et analyses en cours